

Labourdines  
d'exception à Sare

Villas de rêve entre  
Biarritz et  
Saint-Jean-de-Luz

Art de vivre dans  
la montagne basque

+ de 200 bonnes adresses  
pour  
goûter  
et découvrir  
les deux côtés  
de la frontière

# 31 maisons d'hôtes de charme

nos coups de cœur  
à moins de 100 €

Ambiance exotique  
à Fontarabie

Maison d'artiste à Zumaia



# Fastes néo-basques

**Cette maison  
de famille peut  
raconter bien des  
histoires.**

**Du tourbillon  
d'antan et des  
fastes des années  
trente, Marie-France  
a conservé un certain  
art de recevoir.**

**Un juste équilibre  
entre discrétion  
et enthousiasme,  
dans le luxe et  
l'harmonie.**

## ITINÉRAIRE

A 63, sortie 3 Saint-Jean-de-Luz, et N 10 vers Ciboure. À Ciboure, suivre sur la gauche la direction de Bordagain.

Certains réinventent leur histoire, celle de leur vie, de leur maison. Ceux-là prêtent aux murs des gloires qu'ils n'ont jamais connues, prétendent des secrets qu'ils n'ont jamais cachés. Chez Marie-France, rien n'est fabriqué, embelli ou romancé. Le temps est passé par chez elle, y a posé ses marques, accumulé des souvenirs collectés et parsemés à tous les étages. Chaque jour en façonne de nouveaux. "Ma maison,



*j'aime qu'elle vive, qu'elle accueille du monde.*" Un enthousiasme sincère qui fait voler en éclats l'habituelle réserve qui sied aux familles bourgeoises. "Ce sont mes grands-parents qui, rentrant de l'étranger, ont acheté cette villa. Je revois encore ma grand-mère qui lisait et prenait son thé dans ce coin-ci du jardin, je me souviens de la terrasse couverte de fleurs..." Les mœurs ont changé, le train de vie et la langueur des après-midi d'été aussi. Mais Marie-France renoue avec le tourbillon d'antan.

Parfois, au cours d'une discussion, le passé resurgit de manière impromptue. "Il paraît que le propriétaire qui a fait bâtir cette maison en 1936 était très riche, qu'il donnait ici des fêtes. D'ailleurs, un jour de pluie, le pottok de mon fils, qui vivait en liberté dans le jardin, avait fait sortir de terre une somptueuse bague de diamant." Ainsi filent les soirées à la Croix basque

entre Marie-France et ses deux grands enfants, à raconter mille anecdotes. Marie-France tient à garder cette dimension intime et amicale de l'accueil. Elle s'ingénie, pour le plaisir de ses invités, à rendre la vie facile et agréable, s'offrant, parce qu'elle "adore les enfants" à devenir baby-sitter pour un soir ou un après-midi, et équipant les chambres de vastes lits au confort desquels on doit "des petits-déjeuners souvent tardifs".

Enhardie par son envie de conserver ce patrimoine familial, Marie-France n'a pratiquement pas touché au décor

**La maison offre  
une splendide  
vue sur la Rhune  
(ci-contre).**

**À l'intérieur  
(page de droite),  
Marie-France  
a marié les  
styles : meubles  
basques, vases  
espagnols, objets  
égyptiens...**

d'antan, aux pièces volumineuses, au jardin. Cette année, elle a réaménagé la chambre de la grand-mère, baptisée "Rococotte", un petit cocon de paix avec jardin privatif et baignoire sabot aux pieds griffus dans la salle de bain. Bien sûr, des objets rapportés de voyages récents en Inde ou en Afrique côtoient désormais les photos de famille et les meubles basques. Mais rien n'est figé et la vie s'invite la première dans cette maison qui aime tant recevoir. ✓

Texte : É. B.-B.

Photos : D. C.

Voir guide page 60

